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Le Journal des paroisses de Saint-Claude, 
des Hautes-Combes et de Longviry 

Ensemble nous formons l’Église ! 

« Aujourd’hui, dans la ville de David, vous est né  un Sauveur,  
qui est le Christ, le Seigneur. » (Lc 2, 11)  



 

2 

Chronique de notre curé Par le père Pierre Girod 
Le Christ Sauveur est la lumière du monde 

 
« Le peuple qui marchait dans les ténèbres, a vu se lever une grande LUMIÈRE, et sur les habitants des 
pays de l’ombre, une lumière a resplendi »( Is, 9,1) 
Telle est l’annonce que nous entendrons à la Veillée de Noël. Dieu que personne n’a jamais vu, s’est 
révélé en son fils Jésus, venu en notre chair, né de la Vierge Marie.  
Depuis la venue de Jésus sur notre terre, l’histoire de l’humanité a été bouleversée. Malgré les obscurités 
et les ténèbres du monde, Jésus continue d’illuminer le monde et il vient le sauver. 
« Le Verbe était la Vraie Lumière qui éclaire tout homme venant dans le monde. » 
Amis lecteurs, c’est à nous, en 2022, d’accueillir cette Lumière qui vient sans cesse redonner l’espérance 
au monde. 
La Vraie Lumière n’est pas dans les guirlandes illuminées ! La Vraie Lumière jaillit de la crèche et les 
bergers et les mages ne se sont pas trompés. Ils sont venus à la crèche, à la source de la Lumière, ils 
sont venus adorer le Seigneur. 
Nous voudrions que cette Lumière éclaire le cœur de tous ceux qui cherchent Dieu, de tous ceux qui sont 
dans la souffrance, le doute, de tous ceux qui connaissent la guerre, la misère, la tristesse et le deuil ; 
Nous voudrions que la Lumière du Christ touche tous les cœurs et illumine tous les visages… 
A nous, d’être aujourd’hui ce Peuple de Lumière, baptisé pour révéler les merveilles de Dieu à tous les 
vivants. 
Belle et Sainte fête de Noël à tous et que l’année nouvelle qui arrive nous garde tous dans la Paix, la 
Santé et la Joie. 

Sens de Noël Par Cécile Gonzalez 

« C’est pourquoi le Seigneur lui-même vous donnera un signe : Voici 
que la Vierge est enceinte, elle enfantera un fils, qu’elle appellera 
Emmanuel (c’est-à-dire Dieu est avec nous). » (Luc 7 :14)   
 
Si l’on interroge enfants et adultes sur ce qu’est Noël, nombreux sont 
ceux qui répondront qu’il s’agit d’une fête de famille où l’on s’échange 
de jolis cadeaux, que c’est un temps de vacances où de belles 
décorations ornent les rues, les sapins, et les devantures de 
magasins… Mais rares sont ceux qui pourront nous indiquer le sens 
chrétien de la fête.   
 
En effet, loin de la fête commerciale que le Noël laïque peut représenter, la fête de Noël rappelle à tous 
les chrétiens la naissance de Jésus, le fils de Dieu, venu sur terre pour sauver les Hommes.  
Si nous revenons à l’étymologie même, Noël vient du latin « natalis », « naissance », et Jésus vient de 
l’hébreu « Dieu Sauve ». Cela nous révèle donc la nature de l’identité et de la mission de Jésus venu sur 
terre pour sauver les Hommes et les guider vers le Père. 
Selon Saint Luc, Marie « mit au monde son fils premier né : elle l’emmaillota et le coucha dans une 
mangeoire » (Lc 2 : 7). L’Ange du Seigneur se présenta devant des bergers présents dans les environs et 
leur dit « Aujourd’hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur. Et voici 
le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une 
mangeoire.» (Lc 2 : 11,12).  
 
Saint Jean-Paul II affirmera « En cet enfant, enveloppé de langes et déposé dans la mangeoire, c’est Dieu 
qui vient nous visiter pour guider nos pas au chemin de la paix ». 
Ainsi, dans cette étable à Bethléem, le fils de Dieu ne se présente pas à nous plein de puissance et de 
grandeur, mais humble et nous laisse libre de l’aimer et de le suivre. 
Le pape François en 2016 a tenu à rappeler que « Noël n’est pas seulement une fête qui revient chaque 
année ou le souvenir d’une belle chose », mais que cela va bien plus loin : « Nous allons sur ce chemin 
pour rencontrer le Seigneur. Noël est une rencontre. Et nous marchons pour Le rencontrer : Le rencontrer 
avec le cœur, avec la vie ; Le rencontrer vivant, comme Il l’est ; Le rencontrer avec foi ». 
 
Alors en ce temps de l’avent qui nous mène à la Nativité, préparons nos cœurs à rencontrer le Christ 
vivant, en marchant vers lui avec confiance et constance. 
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A la découverte des églises et chapelles de notre doyenné 
Par  D. Michalet  et L.Grenard. 

Episode 8 : Eglise de la Décollation de Saint Jean-Baptiste de Rogna 

 

 En 1742 lorsque furent créés 
l’évêché et le diocèse de  
Saint-Claude, la paroisse de Viry 
est détachée du diocèse de Lyon. 
L’église de Rogna est donnée 
comme chapelle rurale de 
Viry  «  de la Décollation de Saint 
Jean-Baptiste » (selon les 
évangiles de Saint Marc et de 
Saint Matthieu,  
Saint Jean-Baptiste est mort par 
décapitation :il a été exécuté sur 
ordre d’Hérode Antipas à la 
demande d’Hérodiade et de sa 
fille Salomé). 

 
En entrant nous sommes surpris par sa luminosité et 
surtout par les deux magnifiques vitraux du chœur. -
Vierge de l’Immaculée Conception et  
Saint Jean-Baptiste. 
Une belle chaire très ancienne et un Christ en Croix 
qui a été restauré nous emmènent au maître autel où 
une longue vie spirituelle s’est déroulée avec les 
habitants de ce beau village et bien sûr des prêtres 
dont le dernier en titre était le Père Fortier. 
Aujourd’hui encore des messes y sont célébrées 
assez régulièrement ; son acoustique remarquable 
étonne les visiteurs étrangers à la paroisse. 
 
 
 
 

Son humble clocher n’abrite que deux cloches qui sont actionnées avec une corde et demandent 
beaucoup d’énergie humaine. Voyons le côté positif : les pannes d’électricité n’ont aucun impact sur elles ! 
Des travaux importants ont été effectués ces dernières années pour maintenir en état cette église. 
Un chauffage électrique a même été installé et des bénévoles du village 
ont œuvré avec talent et courage pour l’entretien du mobilier. 

 
 
 
Nous avons une pensée pour 
Jacques Michalet, natif de ce 
village, qui a beaucoup fait pour 
cette église et qui nous a laissé 
des écrits dont nous nous 
sommes servis pour vous la 
présenter. 

L’église de Rogna est une église de 
style roman conçue par le curé des 
Bouchoux M. CHAVIN, construite par 
les habitants du village en 1839 et 
bénite en 1844. Avec ses deux ailes lui 
donnant un aspect plutôt singulier, elle 
s’élève au centre du village et son 
perron bénéficie d’un magnifique point 
de vue. 
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Hommage à Jean Lorge   Par Christine Perrier 
 

Né en 1925, Jean est l’aîné d’une famille de 9 enfants ce qui lui à donné très tôt le sens de la 

responsabilité et surtout le sens de la Famille, avec un grand F. Il s’est très vite forgé un caractère bien 

trempé, qui lui a permis, tout au long de sa vie, de savoir faire la part des choses entre le nécessaire et le 

superflu. Dès son plus jeune âge il pratique foot, ski de fond, ski de descente, courses en montagne au 

sein du club alpin français, moto, (il a monté tout seul sa 1ère 350 BMW de l’armée allemande achetée en 

kit !!!) 

Scolarité primaire à l’école de la Poyat à Saint-Claude, ensuite le secondaire au collège de Saint-Claude; 

son année de philosophie est interrompue par la rafle du 9 avril 1944 sur la place du Pré ou il est arrêté et 

déporté avec 301 jeunes gens de son âge. 

Il reviendra du camp de concentration de DORA affaibli mais vivant accompagné de 115  

de ses camarades seulement. 

Après une longue période de convalescence il retrouve et épouse son amie de jeunesse Cathie Vuillard 

qui sera plus tard et pendant de nombreuses années présidentes « des amis du Vieux Saint-Claude ». 

De leur union naîtront Frédéric, Sophie, Sylvie et Rémi. 

Il intègre en 1948 l’usine SESAME dirigée par son beau père 

Edouard Vuillard et va gravir les échelons de cette société 

pour en devenir le PDG dans les années 1990. 

Durant sa vie professionnelle, Jean Lorge s’est impliqué 

activement dans la vie sociale de Saint-Claude au sein de 

différents organismes : secrétaire de la Croix Rouge, 

membre de la caisse d’allocations familiales durant  

15 années dont 5 ans de présidence ; administrateur  

à l’office public d’HLM ainsi qu’à l’URSAFF du Jura et  

aux ASSEDIC du Jura puis au conseil d’administration  

du Crédit Mutuel. 

Il a la douleur de perdre ses deux fils, Rémi tout d’abord, plus 

tard Frédéric, sa femme Cathie et dernièrement sa fille 

Sylvie. 

C’est sa force de caractère forgé très tôt dans les camps de concentration qui lui a permis, peut-être,  

de surmonter ces douloureuses épreuves rencontrées tout au long de sa vie, compensées, malgré tout, 

par le bonheur d’être 5 fois grand-père et 11 fois arrière-grand-père. 

Après une vie professionnelle bien remplie à la tête de la société SESAME ; il cède son affaire et prend 

sa retraite définitive à … 87 ans !!! 

Il reste chez lui bien entouré par sa fille Sophie, sa belle-fille Joëlle, ses petits et arrières petits enfants, ses 

frères et sœurs et amis. 

 

MERCI à Jean LORGE 

 

   La Paroisse et   son curé, disent un grand merci à Jean :  un homme droit, fidèle, sincère, un grand 

homme !   Merci Jean pour votre présence chaque dimanche à la cathédrale, pour votre générosité envers 

l'église, ses prêtres, pour votre  bienveillance envers chacun. Vous avez vécu dans la foi solide comme le 

roc, malgré toutes les épreuves et les souffrances endurées : la déportation, la mort de trois enfants, et de 

votre épouse. Tout cela vous a terriblement affecté mais jamais votre foi en Dieu s'en est trouvé "écornée",  

vous saviez que vous alliez les retrouver dans la maison du Père. Nous prions pour vous et nous vous 

demandons de prier pour nous ; c'est bien la phrase qui domine sur l'entrée du cimetière des Bouchoux : 

"priez pour nous ! bientôt nous prierons pour vous"      Père GIROD 

Catherine et Jean LORGE 
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Sainte Vierge Marie, le monde est entre vos mains, 

sauvé par le sacrifice  

de votre divin Fils 

 sur la Croix. 

Par votre « oui », vous nous montrez le vrai chemin 

de vie, de paix et de joie. 

Dans les épreuves et les incertitudes  

du temps présent, délivrez-nous de la peur, 

 de l’inquiétude et du désespoir,  

 qui ne viennent jamais de Dieu notre Père.  

 

Intercédez pour nous auprès de Jésus, 

 toujours présent à nos côtés. 

 Gardez nos cœurs abandonnés et confiants,  

 dociles aux dons de l’Esprit -Saint. 

 

Ô Mère du Sauveur,  

réfugiés en votre Cœur Immaculé,  

 faites de nous des apôtres de vérité,  

de paix et d’amour, 

 pour ne vivre que de Jésus, pain de vie éternelle.  

Amen 

Prière  
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Témoignages de la confirmation 
Ce dimanche 13 novembre, 5 jeunes et 6 adultes de notre doyenné recevaient le sacrement de la  
confirmation.  
L’un des adultes, Samy, recevait également le baptême et faisait sa première communion. 
 
Voici quelques témoignages de cette belle journée. 

Pour moi, tout s’est accompli en faisant 
ma confirmation. Merci à notre Mère la 
Sainte Vierge, à notre Père et  au  
Saint-Esprit de m’avoir touchée et 
montré le chemin de la Lumière.  
Je souhaite la même chose à mes 
proches et à mon prochain. 

Lilian Roxana, nouvelle confirmée et 
maman d’une confirmée 

J’ai fait ma confirmation 
parce que je crois en Dieu et 
que ce sacrement était  
important pour moi. J’ai  
passé un beau moment 
avec Dieu. 

Luana, nouvelle confirmée 

En ce qui nous concerne, nous vivons la foi naturellement, c'est -à-dire qu'elle nous suit 
tout au long de notre parcours de vie. Sans contrainte, nous suivons notre voie à notre 

rythme. 
Notre foi est plus au moins présente dans notre vie, selon les épreuves de la vie pour 
lesquelles nous sommes confrontées : heureuses, épanouissantes, difficiles, 
traumatisantes... 
La foi nous permet d'avancer, et nous donne de l'énergie, de la force et de l’amour. 
Nous nous sommes confiés au Père Girod pour bénéficier du sacrement de la 
confirmation "adultes" car notre nièce l'avait fait l'année d'avant à 24 ans... Père Girod 
nous rappelait que ne pas être confirmé, nous ramenait à être un 1/2 chrétien. 
Nous souhaitions donc être entier. 
Nous remercions très chaleureusement Père Girod et son assistant Jean-Charles pour 
leur gentillesse, leur bienveillance. Nos réunions de préparations mensuelles étaient 
très agréables, en toute liberté, nous avons pu nous replonger dans la religion et dans 
tous ses questionnements... 
La cérémonie de confirmation fût grandiose ! 
Nous conseillons les adultes non confirmés à franchir le pas, il n'est jamais trop tard. 

Céline, Emmanuel et leur fils Rémi Mermet, nouveaux confirmés 
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Ma confirmation est, pour moi,  
le cadeau de nombreuses 
clefs de la vie permettant d’ou-
vrir de nouvelles portes grâce 
à l’Esprit-Saint 

Mïmouna, nouvelle confirmée 

Baptême, Communion, Confirmation voici des mots que l’on entend souvent quand nous 
sommes enfants mais qui sont souvent vides de sens.  
 
Lorsque ma fille ainée a fait sa préparation mariage, elle est venu me demander pourquoi après 
son baptême, je n’avais pas poursuivi son éducation religieuse. Sa question m’a interpellée.  
Elle a décidé de faire sa confirmation et j’ai alors compris que je n’avais pas poursuivi son  
éducation car la mienne était incomplète.  
 
Après en avoir discuté en famille nous avons décidé ma sœur, mon beau-frère, mon neveu et 
moi de nous mettre en chemin.  
Nous nous sommes alors, avec Père Girod et Jean-Charles, retrouvés une fois par mois pour un 
groupe de parole. Nous échangions sur ce que nous expliquait, racontait le Père Girod.  
Jean-Charles nous partageait quant à lui sa foi et ses connaissances.  
 
Quand le 13 novembre s’est présenté, c’était le grand jour. Que d’émotion, de stress mais aussi 
que d’amour reçu ce jour. L’esprit-Saint nous a rempli de son amour mais également toute la  
communauté qui nous entourait. Je n’ai pas reçu d’illumination mais un sentiment de plénitude, 
de bien-être. Celui d’être enfin complète et que mon chemin n’était pas terminé. Mais au 
contraire, que maintenant j’étais comme ceux qui ont eu la joie de connaitre le Fils de Dieu, au 
bénéfice de quelque chose à partager, à répandre.  
 
Je ne remercierai jamais assez le Père Girod et Jean-Charles de m’avoir accompagnée et 
d’avoir partagé avec eux ce moment inoubliable. 

Nathalie Moles, nouvelle confirmée. 

La confirmation de ma fille a été sa 
première décision importante prise 
sans moi. Un grand moment 
émouvant qui marque la fin de son 
enfance et le début de son autonomie 
et de sa future vie d’adulte guidée et 
accompagnée par l’Esprit-Saint  

Vanessa, maman d’une confirmée 
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Célébration du PARDON 
 Le Sacrement de la réconciliation 
  Mardi 20 décembre 15h Cathédrale 
 Confessions à la Cathédrale 
  Samedi 17 décembre 11h-12h 
  Jeudi 22 décembre 17h-18h 
  Samedi 24 décembre 11h-12h 
 

Samedi 24 décembre  
 Messes de la NUIT de NOËL 
  Samedi 24 décembre présidée par notre évêque 

 17 h Cathédrale avec les enfants 

 22h30 Cathédrale Messe de la nuit 
Chant du « Minuit Chrétien » à la sortie et vin chaud sur le parvis. 
 
 19 h Messe de la nuit de Noël à l’Église de Viry 
 

Dimanche 25 décembre 
 Solennité de la Nativité du Seigneur 
 8h30 Cathédrale Messe de l’Aurore 
 10h30 Cathédrale Messe solennelle avec notre évêque. 
 18 h Église des Bouchoux, messe de Noël 
 

Votre offrande aux messes de Noël est pour la 
sécurité sociale des prêtres. Merci 
 
Dans toutes nos églises du doyenné, la crèche a été réalisée. La 
semaine après Noël, visite de toutes les crèches et prière devant 
la crèche. 
Lundi 26 décembre : 10h Rogna 
 11h La Pesse 
 11h30 Les Moussières 
Mardi 27 décembre : 10h La Rixouse 
 10h45 Valfin 
 11h30 Villard-Saint-Sauveur 
Mercredi 28 décembre : 10h Larrivoire 
 11h Septmoncel 
 14h Cinquétral 
 

Messes dans les Cantous et Maisons de Retraite 
Mardi 13 décembre 16 h au Bayard 
Jeudi 15 décembre 16 h Cantou Pomme d’Or 
Lundi 19 décembre 15h30 Cantou Fleuriel 
 

Samedi 31 décembre Cathédrale 
22 h 30 Adoration du St Sacrement 
23 h Messe d’Action de Grâce 
Minuit Chant du Magnificat 
 

Dimanche 1er Janvier  Ste Marie Mère de Dieu  
9h Messe à l’église de Viry 
10h30 Messe à la Cathédrale 
 

Denier de l’Eglise 
Un très grand MERCI à tous ceux qui nous ont fait 
parvenir leur participation annuelle au DENIER de 
L’ÉGLISE. Cela permet de donner un salaire mensuel 
à chaque prêtre et de payer les salariés laïcs. MERCI 
à toux ceux qui demandent des MESSES pour leurs 
défunts et aussi pour d’autres causes, pour les 
vivants. (Le tarif d’une messe est de 18) MERCI à tous 
ceux qui assurent fidèlement un service dans l’Église. 

Retrouvez toutes les infos et les actualités sur le site du doyenné : www.doyennedesaint-claude.fr 

Sur la page Facebook du doyenné : Doyenné de Saint-Claude 

Et sur la chaine YouTube du doyenné : Doyenné St Claude  

• Baptême : Pour la préparation au baptême, 
veuillez contacter le presbytère  

 (03 84 45 04 10) 
 

• Mariage : Veuillez contacter le presbytère  
 (03 84 45 04 10)  

NOS JOIES ET NOS PEINES 

SAINT-CLAUDE 

Baptême 

Adèle GARÇON CARBONNEL 
Manon RERAT 
Samy JACOB 

 

Funérailles chrétiennes 

Christa-Maria OZIPEK, 82 ans 
Marc VUILLERMET, 89 ans 
Michel DUFOUR, 87 ans 
Georges PERNIN, 92 ans 
Joseph SCORDO, 54 ans 

Jean-Pierre VUILLERMOZ, 88 ans 
Jean LORGE, 97 ans 

José DE GOUVEIA AMARO, 92 ans 
Faustine VUILLERMOZ, 99 ans 

Renée GRAND, 93 ans 
André CIPRESSO, 102 ans 

 

HAUTES COMBES 

Funérailles chrétiennes 

Denise-Thérèse MILLET, 95 ans (Les Bouchoux) 
Jean-Marc PERRIER-CORNET, 64 ans 

(Les Moussières) 
 

LONGVIRY 

Funérailles chrétiennes 

Solange PERRIER, 95 ans (Choux) 

Réunion de préparation au Baptême 
Vendredi 20 Janvier 2023 20h30 au presbytère 

Illumination de Noël  
de la cathédrale 
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Si vous souhaitez que votre 
publicité apparaisse sur le 

journal, contactez le presby-
tère au 03.84.45.04.10 

 MERCI à tous les commerçants qui participent  
financièrement à la publication du journal du doyenné 

de Saint-Claude.  
N’hésitez pas à leur rendre visite pour vos achats ! 

8, rue du Marché  
39200 SAINT-CLAUDE 

 

Tel 03 84 45 06 29 
: 06 81 14 19 65 

3 Place Saint-Hubert 39200 Saint-Claude 
Tel. HÔTEL 03 84 45 10 70 

Tel. RESTAURANT 03 84 45 14 78 
Fax 03 84 45 64 76 

info@hotel-saint-hubert.fr—www.hotel-saint-hubert.fr 

Contact Hôtel, Logis de France. 

Accueil chaleureux et convivial... 

 
Vêtements ⚫ Prêt à porter  

 Accessoires.⚫.Bijoux 

BANQUE POPULAIRE 

Bourgogne Franche-Comté 
13 Boulevard de la République 

SAINT-CLAUDE 
Tél. : 03 84 45 12 75 

Banque et populaire à la fois. 

Fleuriste Créateur 

10 Avenue de Belfort 
39200 Saint Claude 

COMITÉ D ’AMIS D ’EMMAÜS  
Donner : nous collectons à domicile 

Tel. 03 84 41 03 88  
Mail :  emmausclaude@orange.fr  
 

Acheter : nous avons une salle de vente 
                  7 Place Christin — Saint-Claude 

Site :  www.emmaussaintc laude.fr  

     Tel. 06 81 06 20 36
            03 84 42 89 77 

ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE 

INSTITUTION SAINT-OYEND 

3 rue Rosset 39200 SAINT-CLAUDE 

Tél : 03 84 45 02 22 

Site internet : 
www.institutionsaint-oyend.fr 

La ferme au Chapeau Vert 
Vente directe à la ferme 

Yaourts et fromages de brebis, glaces, viande 
d'Agneau.  

Les Crêts Bouvard 39370 Les Bouchoux  

ELECTRICITE GENERALE 

Sylvain NABOT 
Maçonnerie - Carrelages 

Travaux Publics 
22 Route d’Oyonnax 39360 VIRY 

Tél. 03 84 41 18 23 
Port. 06 76 94 66 34 

contact@orchidee-voichot.fr 
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La célébration de rentrée 2022 du collège Saint-Oyend, initialement prévue le 
14 octobre, a eu lieu le 14 novembre.  
Tous les élèves étaient présents pour dire comment « prendre soin ».  
Monsieur Théodori, le directeur, rappelait que ce thème de « prendre soin » 
constitue le cœur du projet de l’école qui se veut être une école de la fraternité 
en privilégiant la rencontre pour le bien vivre ensemble. Il redisait que chacun 
est acteur dans la communauté.  
Pour cette célébration il s’agissait de « prendre soin de l’environnement ».  

Un extrait de l’encyclique du pape François « Laudato Si » avait servi de base à leur réflexion en classe : «Il faut 
reprendre conscience que nous avons besoin les uns des autres, que nous avons une responsabilité  
vis-à-vis des autres et du monde, que cela vaut la peine d’être bons et honnêtes ». 
Lors de la célébration, le chant « Au cœur de nos montagnes » de Glorious dont le 
refrain dit : « Que toute la Terre Loue son créateur / Les montagnes et les mers 
Louent le Dieu vainqueur / Que toute la Terre Loue son créateur / La création 
du père Loue le Dieu vainqueur» était l’entrée en matière pour écouter un extrait 
du livre de la Genèse (Gn 1, 1- 31 ; 2, 1-4) qui nous dit les «origines des cieux et de 
la terre furent créés » quand Dieu « vit que cela était bon».  
Le Père Girod a pu expliquer aux jeunes que ce texte, plein de poésie, rejoint la 

prière où l’on dit « Je crois en Dieu, le Père tout-puissant, Créateur du ciel et de la terre». 
Dieu a créé la terre pour notre bonheur, pour qu’on puisse la partager, il a créé l’homme 
à son image, avec une conscience qui lui permet de choisir le bien, la vie. Le 7ème jour, 
le dimanche, les chrétiens se rassemblent pour dire merci. Chaque être humain doit 
continuer à être créateur, il se doit de continuer à rendre ce monde toujours plus beau.  
Les élèves ont ensuite apporté, écrit sur « une main 
ouverte » le fruit de leur réflexion : « Le sourire est le 

même dans toutes les langues » « Prendre soin de la terre car elle abrite les êtres 
vivants, elle permet de vivre » « Tendre la main sans fermer les doigts »… Toutes 
ces mains seront collées autour de la phrase de « Laudato Si » sur un grand 
panneau placé devant le secrétariat du collège.  
La prière du « Notre Père » et le chant « Ave Maria » de Glorious, animé par 
Monsieur Michaud à la guitare et Madame Perréal à la direction des chants, 
terminaient la célébration ainsi que la bénédiction par le Père Girod d’un arbuste, un 
bambou sacré, qui sera planté au collège et s’épanouira sous le regard de Dieu. 

Vie de nos paroisses 
Célébration de rentrée à Saint Oyend Par Bernadette Jean-Prost 

Ce dimanche 20 novembre se tenait notre repas de doyenné annuel. Comme à son habitude, il se déroule après la 
messe et c’est Frédéric Théodori, directeur de l’Institution Saint-Oyend, qui nous ouvre en grand les portes de son 
établissement afin que nous puissions jouir de son réfectoire. 
Nous commençons par l’apéro, un temps qui permet d’arriver à son rythme, de prendre des nouvelles des uns et 
des autres et de repérer vers qui nous voulons nous installer. Ce premier temps file à la vitesse du vent et déjà le 
repas débute. Celui-ci a été préparé par Nelly du restaurant Le Média. Un repas simple mais c’est dans cette 

simplicité des saveurs que se révèlent la chaleur de l’amitié et le bonheur du partage. 
Dernier moment avant le café : la tombola !! Moment de gaité pour animer, s’il le 
fallait encore cet après-midi, mais également récolter quelque argent au profit de 
ceux qui en auront besoin au courant de l’année. Il faut avouer tout de même que 
certaines histoires, anecdotes narrées habituellement par Sœur Françoise nous ont 
manqué pour finir de faire travailler nos zygomatiques. 
Personnellement, voici ce que je retiens de cette belle journée : 
Tout d’abord, une belle célébration de l’Eucharistie avec des visages que nous 
n’avons pas l’habitude de voir.  
Ensuite, de vrais instants de fraternité : toutes ces attentions, ces gestes amicaux, 

ces instants prolongés d’après messe que nous avons tendance à écourter avec le temps. Et pour finir, les blagues 
des uns vers les autres, les sourires, les rires qui en découlent et finalement tous ces gestes de fraternité que nous 
avons partagés. 
Cette fraternité, ces gestes de soutien, ces poignées de mains, ces instants prolongés que nous perdons petit à petit 
à cause du rythme de nos vies. Et si nous réfléchissions au moyen de retrouver cette ambiance fraternelle, de créer, 
recréer des bulles avec cette joie, ces rires, ces gestes d’amitié et de tendresse ? Comment nous retrouver entre 
anciens, moins anciens et plus jeunes, que nous puissions profiter tous des uns et des autres ? 
En tous les cas, vivement l’année prochaine, que nous nous retrouvions tous ensemble pour d’autres moments de 
joies, d’amitié autour d’une bonne tablée !! 

Repas des paroisses Par Jean-Charles Ferreux 
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Dimanche catéchétique Par Sylvie Fontaine 

Rencontre de Carlita et Darcio avec des Haut-Jurassiens 
Par Marie-Josèphe Hugon 
L'Association des Amis de Gabriel Maire a convié, le 27 octobre 
2022, les Haut-Jurassiens ayant connu Gaby à une rencontre pour 
échanger leurs témoignages avec deux de ses amis brésiliens. 
Carlita et Darcio ont donné des exemples précis des actions de 
Gaby pour conscientiser les plus pauvres et notamment les femmes, 
afin qu'ils s'organisent et mènent les actions nécessaires à la 
revendication de leurs droits acquis. 
 
De 1969 à 1980, c’est dans le quartier de Chabot à Saint-Claude 
que Gaby a su fédérer jeunes et adultes pour organiser une vie 
sociale. 

Des personnes ont parlé de leur engagement au Mouvement Populaire des Citoyens du Monde dont Gaby 
était l'un des initiateurs, et d'autres ont milité avec lui pour l'objection de conscience. 
 
Les différents témoignages ont ceci de commun que Gabriel Maire ne faisait pas à la place des gens. Il les 
invitait à réfléchir, à se mobiliser pour des initiatives ou des actions communes afin d'obtenir leurs droits et/
ou d’organiser une vie sociale dans les quartiers, que ce soit en France ou au Brésil. 
 
Assassiné à Vitoria au Brésil, le 23 décembre 1989, Gabriel Maire reste présent dans beaucoup de 
mémoires et de cœurs. 

Chaque premier dimanche de chaque mois, nous vivons avant la messe un temps fort de caté ouvert aux 
enfants et aux adultes. 
 
Le dimanche 2 octobre, après un film retraçant la vie de Sainte Thérèse, nous avons fait deux groupes.  
Les enfants et les jeunes ont pu, grâce à une BD, comprendre pourquoi Sainte-Thérèse-de-l’Enfant-Jésus 
est devenue Sœur.  
Pour elle, toutes les choses même les plus petites devaient se faire avec Amour, et il était très important de 
dire MERCI. 
Les adultes ont quand à eux réfléchi sur : où en sommes-nous sur notre chemin de sainteté ?  
Sainte Thérèse disait « Je suis comme un petit dans les bras de sa maman » quand elle parlait de sa 
relation avec Dieu. 
 
Le dimanche 6 novembre, nous avons découvert la vie de Dominique 
Savio, jeune italien devenu saint, car il était humble et bon. Il est 
devenu le bras droit de Don Bosco, qui dirigeait une école de 115 
enfants. Dominique aimait dire à ses parents qu’il n’était jamais seul 
car il y avait Dieu, et que ses meilleurs amis étaient Jésus et Marie. 
Le groupe des enfants et des jeunes a réalisé un quizz sur la sainteté. 
Et le groupe des adultes a eu une réflexion d’après ce texte :  
« Pour être saint, il n’est pas nécessaire d’être évêque, prêtre, 
religieuse ou religieux. Bien des fois, nous sommes tentés de penser 
que la sainteté n’est réservée qu’à ceux qui ont la possibilité de prendre de la distance par rapport aux 
occupations ordinaires, afin de consacrer beaucoup de temps à la prière. Il n’en n’est pas ainsi. Nous 
sommes tous appeler à être des saints en vivant avec amour et en offrant un témoignage personnel 
dans nos occupations quotidiennes, là où chacun se trouve. 
Es-tu consacrée ou consacré ? Sois saint en vivant avec joie ton engagement. 
Es-tu marié ? Sois saint en aimant et en prenant soin de ton époux ou épouse, comme le Christ l’a fait 
avec l’Église. 
Es-tu travailleur ? Sois saint en accomplissant honnêtement et avec compétence ton travail au service de 
tes frères. 
Es-tu père, mère, grand-père ou grand-mère ? Sois saint en enseignant avec patience aux enfants à suivre 
Jésus. 
As-tu de l’autorité ? Sois saint en luttant pour le bien commun et en renonçant à tes intérêts personnels ». 

Darcio et Carlita avec Rachel, la traductrice 
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    En ces jours-là, parut un édit de l’empereur Auguste, ordonnant de recenser toute la terre – ce premier 
recensement eut lieu lorsque Quirinius était gouverneur de Syrie. 
    Et tous allaient se faire recenser, chacun dans sa ville d’origine.  
    Joseph, lui aussi, monta de Galilée, depuis la ville de Nazareth, vers la Judée, jusqu ’à la ville de David appelée 
Bethléem. 
Il était en effet de la maison et de la lignée de David. 
    Il venait se faire recenser avec Marie, qui lui avait été accordée en mariage et qui était enceinte. 

    Or, pendant qu’ils étaient là, le temps où elle devait enfanter fut accompli.  

    Et elle mit au monde son fils premier-né ; elle l’emmaillota et le coucha dans une mangeoire, car il n’y avait pas 

de place pour eux dans la salle commune.  

    Dans la même région, il y avait des bergers qui vivaient dehors et passaient la nuit dans les champs pour 

garder leurs troupeaux. 

    L’ange du Seigneur se présenta devant eux, et la gloire du Seigneur les enveloppa de sa lumière. Ils furent 

saisis d’une grande crainte.  

    Alors l’ange leur dit : « Ne craignez pas, car voici que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera une 

grande joie pour tout le peuple : Aujourd’hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le 

Seigneur. Et voici le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une 

mangeoire. » 

    Et soudain, il y eut avec l’ange une troupe céleste innombrable, qui louait Dieu en disant : « Gloire à Dieu au 

plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes, qu’Il aime. » 

Lecture de la Parole de Dieu 
Évangile de Jésus-Christ selon Saint Luc (2, 1-14) 

Ce récit de la Nativité de notre Seigneur commence par l’histoire d’un recensement. 

Joseph, descendant de David doit partir à Bethléem. Rien à voir avec le recensement 

prochain où les habitants de Saint-Claude verront des agents « recenseurs » venir à 

domicile !! Mais au passage cet événement permet d’associer de façon historiquement 

avérée la venue de Jésus dans l’histoire des hommes. 

Jésus nait comme un « migrant », un jour du temps de l’empereur Auguste, mais pour tous les hommes et 

pour tous les temps ! 

Nous célébrons encore aujourd’hui cette réalité actuelle : Notre Sauveur vient vers nous, descend même 

vers nous. Il veut nous rejoindre et se fait homme, pauvrement.  

Il ne nous demande aucun effort de nous hausser vers Lui ! 

Pauvreté de la crèche, dépendance d’un nouveau-né presque caché, il y a de quoi s’étonner pour un 

Messie.… mais ne retrouverons nous pas cela devant la Croix ? 

Puis, l’évangéliste Saint Luc donne une grande part aux bergers dans le récit. Ils nous enseignent sur la 

confiance à prendre le chemin dés la parole de l’ange. Sans même tout comprendre, ils partent …. 

             «  Heureux ceux qui croient sans avoir vu » dira Jésus à Thomas 

Cela peut nous questionner …. 

 A la suite des bergers, nous sommes invités à venir adorer Jésus à la Crèche.  

Et ce mystère change notre vie …parce que Jésus est né, rien n’est plus comme avant ! 

Alors oui, nous serons sauvés de nos péchés, consolés de nos nuits de souffrance et de désespoir. 

Laissons cet enfant nouveau-né  transformer nos vies et laissons nous aimer par Lui ! 

Joyeux Noël à tous ! 

Etienne et Isabelle Billard  

A l'écoute de la Parole de Dieu 

 


